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NOTIZIE DAL CONSIGLIO DIRETTIVO NAZIONALE 

 

  

SEZIONE PIEMONTE VALLE 
D’AOSTA  LIGURIA  
Segreteria: c/o Arnica, Via 
Giolitti 8  
10123 Torino. 
Orario Segreteria: Mercoledì 
pomeriggio dalle 17.00 alle 19.00 

Chi desidera ricevere l’INFO in formato elettronico come documento PDF, può inviarci 
un e-mail all’indirizzo: luca.miserere@fastwebnet.it specificando nell’Oggetto “AIN 

INFO” ed indicandoci l’indirizzo e-mail al quale si desidera ricevere il nostro notiziario. 

Rendiconto della riunione del Consiglio Direttivo Nazionale del 12.3.2010 
 
Il Consiglio Direttivo Nazionale (CDN), “allargato” a membri dei CD sezionali, si è tenuto a Milano il 12 
marzo scorso.  
Il CDN è stato aperto affrontando una problema specifico della sezione Marche, in relazione ad attività 
svolte da un socio della sezione stessa presso il Comune di Macerata, sulle quali sono state effettuati 
alcuni approfondimenti. Si è deciso che tali chiarimenti porteranno, nella prossima assemblea, ad un 
intervento sul regolamento.  
Si è quindi preso poi atto delle dimissioni del dott. Ventrone, non presente al CDN, a cui è subentrata la 
dott. D'Urso. Come da regolamento, verificata la terza assenza consecutiva di due membri del CDN, e il 
loro conseguente decadimento dalla carica, questi sono stati sostituiti dai primi due non eletti nelle 
ultime votazioni.  
Il principale argomento della riunione ha riguardato la funzionalità e la vitalità della nostra Associazione. 
A questo proposito il Presidente Conti ha esposto con chiarezza la situazione attuale, sottolineando 
carenze e difficoltà incontrate nella gestione, a cui si sono aggiunte le riflessioni di altri consiglieri.  
Il quadro complessivo emerso dalla disamina ha evidenziato lo scarso coinvolgimento e partecipazione 
dei Soci alla vita associativa, probabilmente correlabile alla mancanza di strumenti idonei di 
comunicazione tra l’Associazione ed i Soci stessi, e alla carenza di servizi (professionali e non solo) di cui 
necessitano gli associati, che solo in parte li trovano nell’ambito dell’RNSE: si tratta di un problema che 
impone una rivisitazione del tipo di attività svolta dal CDN e dalla Segreteria e, soprattutto di un modo 
diverso di essere Associazione, anche dal punto di vista organizzativo, con una maggiore attenzione ai 
problemi che riguardano i Naturalisti nel mondo del lavoro, della formazione e dell’insegnamento. 
Sono emerse alcune proposte, alcune di quasi immediata attuazione, altre oggetto di successivi 
approfondimenti. Ovviamente si deve provvedere ad una opportuna destinazione delle risorse 
necessarie alla loro messa in funzione: 
• attivazione di un servizio di segreteria operativa che si occupi di aggiornare il sito AIN, di inserire le 

news nel sito, ricercare bandi, rispondere ai soci e segnalare bandi discriminatori, prendendo 
appositi provvedimenti tramite l'avvocato. La dott. Donnini ha proposto una socia della sezione 
Umbria che si è  resa disponibile, dietro compenso, collaborando con il dott. Rivellini, segretario 
nazionale. 

Si è poi discusso sulla formazione professionale e sull’organizzazione dei corsi che possano fornire crediti 
utili ai soci (sul punto lavorerà l’RNSE), nonché sulla possibilità di attivare forme assicurative per i Soci 
(si esploreranno strade in tal senso). 
La dott. Donnini ha relazionato in merito al sito AIN che dovrebbe essere attivo dalla fine di marzo. 
Un ulteriore rilancio dell'associazione potrebbe, in parte, venire dalla predisposizione di una tessera per i 
soci, che “stuzzichi” il senso di appartenenza all'associazione, nelle sezioni dove non esiste già.   
Il presidente ha proposto poi di attivare un servizio di posta certificata per l'associazione. 
La dott. Bernabei ha informato in ordine alla Legge Regione Toscana sui prestatori di opera 
professionali.  
Il CDN ha riconfermato unanimemente alla presidenza il dott. Conti, dopo che questi aveva rimesso il 
mandato proprio a causa dei problemi che si sono affrontati.   
Il CDN ha rinnovato, quindi, la fiducia alla presidenza ed alla vice presidenza. 

 

 

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 
 

NOTIZIE DALLA SEZIONE PIEMONTE AOSTA LIGURIA  
 

 

La crisalide è forse morta senza divenire farfalla? 
Si allude qui al titolo di un articolo scritto dal nostro fondatore Bruno Peyronel, nel 1980 (Uscire dalla 
crisalide), in cui denunciava un momento di stasi dell’Associazione dopo anni di grande attività, e  
stimolava i naturalisti dicendo che per ottenere qualcosa occorre darsi da fare un po’ tutti, compiendo lo 
sforzo di rinnovarsi contribuendo con nuove idee e anche con critiche, purché costruttive, fare cioè in 
modo di uscire dalla crisalide. Allora lo stimolo era servito, ma ora? 
L’Assemblea dei soci convocata per il giorno 27 novembre 2009 è stata una melanconica conferma del 
totale disinteresse dei soci per l’AIN e in definitiva anche per i loro stessi interessi. NON ERA PRESENTE 
NEMMENO UNO STUDENTE NE’ SOCIO NE’ NON SOCIO, e i laureati erano presenti in un numero che 
per decenza non scriviamo…  
Sono frequentati solo i corsi organizzati dall’AIN che danno diritto a ottenere 2 CFU, senza che gli 
studenti  partecipanti, soddisfatto un loro interesse immediato, si interessino poi delle azioni che l’AIN 
sta conducendo a livello nazionale a favore della categoria.  
Ricordiamo tutti il Workshop di Torino del 2007., organizzato da un gruppo di giovani soci, laureandi o 
neolaureati: dopo il grande successo dell’iniziativa, con grande partecipazione di naturalisti di molte 
regioni italiane, non ci sono più state risposte ai ripetuti appelli del suddetto gruppo per concordare 
nuove iniziative e riunioni: la loro delusione è stata grande e si rimproverano di non essere stati capaci 
di risvegliare interesse alle sorti dei naturalisti. 
Dopo l’Assemblea  del Novembre scorso vi sono stati numerosi incontri informali fra i membri del 
Consiglio Direttivo della Sezione per verificare la possibilità di organizzare l’attività  per il corrente anno 
e in particolare quali corsi privilegiare, causa le cattive condizioni economiche della nostra sezione. Il 
bilancio dell’anno 2009 si è infatti chiuso con un passivo preoccupante (nonostante le spese ordinarie 
siano ridotte al minimo), dovuto al fatto che per l’organizzazione dei corsi non è mai stato richiesto 
finora un rimborso spese agli studenti e viceversa non ci sono state iscrizioni da parte di Soci paganti, 
anche se le quote di partecipazione sono state sempre molto accessibili.  A questo si aggiunge anche il 
ritardo con cui i soci pagano la quota annuale, mentre abbiamo il dovere di versare, ogni anno, 
metà delle quote alla cassa nazionale. 
Nell’ultimo consiglio Direttivo della sezione si è molto discusso su questo stato di cose e il presidente 
riferisce che anche in sede nazionale sono stati discussi dei cambiamenti , come già riferito nelle notizie 
dalla sede nazionale. 
Anche riguardo all’INFO ci saranno novità: a partire già da questo numero verranno date le informazioni 
e gli avvisi utili a nostra conoscenza al momento della preparazione, ma ogni volta che ci saranno 
notizie importanti, queste verranno inviate per posta elettronica ai soci. A questo proposito ci scusiamo 
con i soci per il ritardo con cui esce questo INFO, ritardo dovuto alla cronica insufficienza della 
segreteria e ad un attacco di virus al computer. 
Si è poi deciso di organizzare un corso di giornalismo naturalistico, certamente molto utile per arricchire 
la nostra professionalità, avvalendoci della competenza del dottor Gianni Boscolo, già direttore della 
rivista Piemonte Parchi, e di alcuni suoi collaboratori. Di questo corso troverete tutte le informazioni su 
questo stesso INFO, mentre è già stato inviato ai soci per e-mail.  
Per altri corsi si dovrà rimandare all’autunno.  

 

 

 

 
 

AVVISO  
Vi invitiamo a essere più solleciti e a mettervi in regola con la quota  che è rimasta invariata, € 
44,00 per i laureati e € 22,00 per gli studenti e gli aderenti. 
ATTENZIONE: al fine di ridurre i costi, abbiamo cercato di utilizzare al massimo la posta elettronica,  
procurandoci con telefonate e richieste varie gli indirizzi e-mail. 
Non siamo però riusciti ad averli tutti, perciò per l’ennesima volta chiediamo a coloro che ancora 
avranno ricevuto questo INFO per posta ordinaria di farci avere, se possibile, l’indirizzo e-mail. 
Per le stesse ragioni, questa volta non possiamo allegare il modulo di conto corrente postale, ma vi 
invitiamo a pagare la quota inserendo in un modulo normale i seguenti dati: 
 

Assoc. Italiana Naturalisti, viale Mattioli 25  10125 Torino 
Conto corrente postale  28768109 

 
A pagamento avvenuto  invieremo ricevuta per e- mail e, per chi proprio non ha la posta elettronica, spediremo 
la ricevuta cartacea  e il bollino Grazie ! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 
 

“GIORNALISTI PER NATURA”  

 
Ciclo di seminari rivolto a studenti di SN e soci AIN per approfondire i temi utili a formare le 
basi di un giornalista naturalista. Consiste in 6 lezioni teorico-pratiche che si terranno da 
martedi 4 maggio a martedi 15 giugno 2010 
(aula A- Istituto Galileo Ferraris- c. Massimo d’Azeglio 42 – Torino dalle 16,00 alle 19,00) 

PROGRAMMA LEZIONI 
4 maggio Fondamentali. Cosa si intende per comunicare e cosa viene messo in 
gioco quando si comunica. Cosa bisogna tenere presente. Regole essenziali di 
scrittura e mezzi usati. Relatore : Gianni Boscolo, Giornalista 
11 maggio  Internet e new media   Relatore:  Emanuela Celona, Giornalista 
18 maggio Un discorso sulla semeiotica  Relatore: Gianni Boscolo, Giornalista 
25 maggio Un’immagine vale più di molte parole. Comunicare per immagini: le 
immagini che illustrano, le immagini che raccontano. Codice etico del fotografo 
naturalista  Relatore: Renato Valterza, Fotografo 
 8 giugno Storia della divulgazione naturalistica scritta e per immagini. Relatori: 
Gianni Boscolo, Giornalista / Renato Valterza, Fotografo 
 15 giugno Bilancio e consuntivo finale. Approfondimenti.  Relatori: Gianni Boscolo, 
Giornalista/ Emanuela Celona , Giornalista / Renato Valterza, Fotografo 
 
Max 30 posti ( le iscrizioni si accettano in ordine cronologico di ricevimento fino al 30 aprile 
2010) 
Informazioni e Iscrizioni  con e-mail all’indirizzo: ainpao@gmail.com indicando nome, qualifica 
(studente, socio ecc) e recapito sia telefonico sia e-mail 
Oppure  al telefono   011 670 51 01   Prof. Roberto Ajassa / 011 670 59 76   Dr. ssa Daniela 
Bouvet 
E’ prevista una quota di iscrizione, a titolo di rimborso spese di organizzazione corso,  pari a  
30,00 euro per  non soci AIN e 15,00 euro per soci AIN. Per gli studenti di Scienze Naturali 
che si iscrivono al corso e desiderano contestualmente associarsi all’AIN, la quota sarà ridotta 
a 15 euro, oltre alla quota associativa di 22 euro. 
La quota dovrà essere versata in anticipo, entro il 30 aprile,  presso il prof Ajassa - Dip.to 
Scienze della terra - via Valperga Caluso 35 o presso dr.ssa Bouvet - Dip. to Biologia vegetale 
-viale Mattioli 25, previo contatto telefonico. 
Al termine del corso sarà rilasciato un attestato di frequenza che gli studenti potranno far 
valere per la concessione di CFU.  

 

 

 

NOTIZIE UTILI 
 ���� Nell’ambito della  Seconda Biennale “ Paesaggio Zero”, l’Osservatorio del Paesaggio dei Parchi 

del Po e della Collina Torinese, ha inaugurato il 18 marzo una mostra dal titolo Rarità Naturali, che 
rimarrà aperta fino al 21 Maggio, con orario dal lunedì al giovedì, 9,30-12,30 e 14,30-16,30 e il 
venerdi 9.30-12,30, a Cascina Vallere  corso Trieste 98, Moncalieri TO. 
���� 17 e 18 aprile 2010 Mostra Nazionale Minerali e Fossili,  via  G. Leopardi, Certaldo (FI) 
���� Sentinelle di pietra: i massi erratici dell’anfiteatro morenico di Rivoli-Avigliana. Una 
mostra al  Museo Regionale di Scienze Naturali, via Giolitti 36 Torino, in collaborazione con Pro Natura 
Torino, aperta fino al 30 maggio, e una serie di conferenze sull’argomento, sempre al Museo 
Regionale di Scienze Naturali, nei giorni 16 aprile,  12 maggio,  28 maggio. Per info: Museo, tel 011 
432 6307/6334/ 6337-  Pro Natura Torino 011 5096618. 
���� L’ORTO BOTANICO del Dipartimento di Biologia Vegetale dell’Università, viale Mattioli 25, 
riapre alle visite guidate, il sabato, la domenica e nelle feste infrasettimanali, dal 10 aprile al 3 ottobre 
2010, con il seguente orario: 9,00-13,00  e  15,00-19,00. Ingresso intero € 3,00 - ridotto (da 6 a 12 
anni e oltre 65) € 1,50 – gratuito per i minori di 6 anni e possessori di Torino Piemonte Card o  
tessera abb.to Musei. 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nel mese di marzo ad Aosta e il 13 aprile  a Torino, è 
stato presentato il libro “L’Herbarium Alpium 
Occidentalium”, di Bruno Peyronel e Giovanna Dal 
Vesco: un contributo alla conoscenza della flora 
valdostana e piemontese”, a cura di Anna Laura Pistarino, 
Giuliana Forneris, Maurizio Bovio, Enrica Matteucci, 
Guglielmo Pandolfo e Giovanna Dal Vesco. Il volume è 
edito dal Museo Regionale di Scienze Naturali della 
Regione Valle d’Aosta e fa parte della serie “Monografie”.  
Per le modalità di acquisto: info@museoscienze.it  

 

 

 

 

 

In questi mesi si è parlato molto, ma molto probabilmente non abbastanza, in merito alla 
Riforma della Scuola Superiore del ministro Gelmini. Questa riforma è molto importante 
soprattutto per quanto riguarderà l’insegnamento delle Scienze Naturali nella Scuola Superiore. 
In generale vi è una riduzione del quadro orario di tutti gli insegnamenti. Nell’ambito di questa 
riduzione nei licei sostanzialmente non ci sono grandi variazioni rispetto alla situazione attuale 
del rapporto con le altre materie. La situazione è più preoccupante negli Istituti Tecnici e negli 
Istituti Professionali perché l’insegnamento di Scienze Naturali sarà ridotto in maniera notevole. 
La materia, considerata disciplina di cultura generale e per questo insegnata solo nel biennio 
iniziale, verrà insegnata con un numero di 2 ore settimanali contro le 3 ore attuali. Questo dato 
preoccupa per il futuro della cultura naturalistica in Italia ma preoccupa anche per la riduzione 
forte di personale docente che si verificherà nei prossimi anni in uno dei più tradizionali luoghi 
di sbocco lavorativo per un laureato in Scienze Naturali. 
Vi invito quindi a visitare il sito dell’ANISN dove sono riportati i documenti, le proposte e le 
prese di posizione dell’associazione nei confronti della riforma. Ecco gli indirizzi: 
http://www.anisn.it/riforma_scuola_secondaria.php  
http://www.anisn.it/matita_allegati/pdf/1%20Comunicato%20ANISN%20sulla%20Riforma%20
della%20Scuola%20secondaria%20di%20II%20grado.pdf  

Luca Miserere 

 

 

In merito alla Riforma Gelmini…. 
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Piano di Gestione del distretto idrografico del fiume Po 

Il Piano di Gestione del distretto idrografico del fiume Po è stato pubblicato on line. Esso è 
stato adottato con Deliberazione del Comitato Istituzionale n. 1 del 24 febbraio 2010 ed è 
pubblicato nella sezione dedicata del sito www.adbpo.it. 
E’ in corso la pubblicazione della Deliberazione di adozione sulla Gazzetta Ufficiale e sui 
Bollettini Ufficiali delle Regioni del distretto idrografico del fiume Po. 


